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消防设施生锈不修却还额外收费？
物业回应：不影响使用，但业主还需交费用于维护设备

○○全媒体见习记者 冯浩

晚报讯 “小区物业每年额外收
取每户40多元的消防设施维保费，
却 对 一 些 生 锈 的 消 防 栓 视 而 不
见！”近日，柳北区和兴园小区业
主冼先生向“柳报维权哥”（微信
号：lzwbwq）反映，他曾因小区消
防栓生锈一事，多次与小区物业沟通
无果。

25日上午10时许，记者与冼先
生一同来到该小区3栋附近，看到3
栋楼下的两个消防栓箱均出现生锈的
情况。3栋1单元和5栋3单元地下车
库的两个消防栓箱内缺失消火栓接
口。此外，小区内还有部分消防栓箱
内部设施存在生锈的情况。

“设备生锈、缺失都不处理，我
们明明交了物业费，为什么却还需要
额外支付一笔消防设施维保费用？”

业主吴女士告诉记者，该小区很多业
主对此都表示不解。

记者就此来到小区物业处了解情
况。

“每年业主支付的消防维保费
用，只是用于消防设施的维保，不包
括更换外部生锈的部分，并且每个月
维保公司人员都会进行喷水消防的一
些测试，内部消防设备的测试都是通

过的，部分已经生锈的设备并不影响
设施使用。”柳州市馨运物业服务有
限公司和兴园物业服务中心张副经理
说。

张副经理表示，近期物业会对缺
失设备的消防栓箱进行设备补齐，生
锈问题会与业主们协商处理。

对于为何业主需要额外支付一笔
消防设施维保费用，张副经理表示，
为了保障小区内防火安全，保证消防
设备处于可使用的状态，物业公司与
维保公司签订了《消防设施维护保养
服务协议书》，每月需要对消防设施
进行一次维保工作。由于该小区物业
服务项目每个月总收费标准为0.7元/
平方米，包含在其中的消防系统项目
收费只有0.02元/平方米，该笔费用
不足以支付每个月的消防设施维保工
作的费用，因此就需要额外收取一笔
消防设施维保费用。

言 语语快快

○○乐山乐水

近日，四川恶犬咬伤女童一事热度居高
不下，本报刊发了 3 篇题为 《遛狗不拴绳
后果很严重》（详见10月19日03版）《考验
怎么养 更考验怎么管》（详见10月25日03
版）《管理的痛点在哪里？》（详见10月27
日05版） 的报道，引起不少网友关注和热
议。公众之所以对该事件如此关注，不仅是
担心女童的伤势，更是因为此类事件的发生
并非孤例，因而产生焦虑。这也说明，文明
养犬不仅仅是道德与文明的问题，更是社会
治理问题。对日常遛狗不牵绳的陋习，不能
再纵容了！

遛狗牵绳，不过是举手之劳，但为何这
样的小事却成为难以治理的不文明行为？笔
者在日常观察中发现，部分养犬人士仍然抱
有侥幸心理，全然不为他人着想，常见的说
辞无外乎“我的狗从来不咬人”“我的狗不
会乱跑”等。殊不知，这正是缺乏法律意
识、漠视他人生命安全的体现。

文明养犬，根在法治，关键在人。实际
上，柳州在 2020 年印发并实施了 《关于文
明养犬的通告》，但从约束力和执行力来
看，收效并不大。不文明养犬行为暴露出城
市管理存在“真空地带”，如执行力度不
够，没有形成常态化、规范化、精细化的管
理模式，从而让部分不文明养犬人士钻了空
子。在笔者看来，应依法养犬，用法治系上

“消失的狗绳”！
“依法养犬”需要把养犬管理上升到地

方性法规的层面，做到有法可依。这需要相
关职能部门建立起一套科学且完备的监管体
系，如对犬只的饲养、登记、免疫以及禁养
的种类等做出明确的规定。要明确相关部门
的具体管理范围和职责，做到严把关、严治
理。对于不文明养犬行为，可以列入“黑名
单”，作为重点监管对象。此外，还应该将
管理常态化、日常化、长效化，下沉到基
层，在不断探索和实践中找到执法的平衡
点。

“有法可依”也要注重管理的精细化、
柔性化，不能简单地“一刀切”。要妥善处
理与养犬群体的关系，动员多方力量形成共
治、共建、共享的社会氛围。这可以减少执
法成本，也体现了一座城市的人文理念和温
度。
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生锈的消防设施生锈的消防设施维保公司在检测消防设施维保公司在检测消防设施

○○全媒体记者 罗妙

晚报讯 近日，“看电影坐黄金位
置要加钱”的话题引发网友热议。10
月 25日，记者走访发现，我市有数
家电影院在网上推行“分区售票”，
出现同一部电影、同一个影厅的不同
座位售价不同的现象。

电影购票平台显示我市有30多
家电影院，多数电影院虽然在选座页
面标出了“普通区”和“优选区”，
并以颜色加以区分，但票价是一样
的，其中有 3家影院推行“分区售
票”。

以电影《坚如磐石》为例，一家
影院10月 25日 19点 50分场次，影
厅网上售票分为“普通区”“特惠
区”“优选区”“按摩区”“w+专享
区”，前面两个区的价格为49.99元，

后面 3 个区为 52.99 元，差价为 3
元。细看座位分布，全场有13排座
位，5排至11排中间位置为优选区，
价格为59.9元。

而另一家影院，电影 《坚如磐
石》 10月 25日 19点 45分场次，影
厅座位划分了“默认区”“B区”“A
区”“黄金座”4个区域，价格分别为
49.9 元、49.9 元、51.9 元、53.9 元，
差价在2元至4元之间。全场有300多
个座位，其中黄金座有160多个，占
到总座位数的近一半。

当天中午，记者走访了这几个
“分区售票”的影院，影院的工作人
员介绍，“分区售票”为网购平台设
计，观众到影院前台买票不会按照区
域划分价格，但会分会员价和原价。

对此，不少观众发表了自己的看
法。“没有必要，视角都差不多，坐

中间观影也不见得就最好。”市民夏
斌经常去电影院看电影，他说，现在
不少影院的中间区域多为按摩椅，坐
着不舒服，花钱启动按摩又容易睡
着，并且票价还要贵几块钱，不划
算。

市民陈语嫣对“分区售票”产生
的价格差不是很在意。她认为，既然
选择到电影院看电影，就应该选择最
佳位置观影，那样才有感觉。

不同受访者对“分区售票”有不
同看法，有些观众希望能在同个影厅
享受同等服务，有些观众则认为不同
观影体验就应该有不同的价格。

亲爱的读者，您看电影时，为了
获得更好的观影效果，是否愿意多花
钱购买影院“C位”？欢迎拨打晚报
热线0772-2821100留言互动。

看电影想坐“C位”要加钱，你怎么看？
欢迎拨打晚报热线0772-2821100留言互动


